
13-06 extraits PV comité 17.08.2013 
 
Séance du comité samedi, 17 août 2013 à 09.00 h 
Chez Antonio et Antonietta Polimeno, Busswil 
 
Présents : Stefan Kocher (président), Hans-Jürg Zimmermann, François Vuillaume, Heinz 
Hochuli, Pierre-André Chassot, Reto Meier, Kurt Lipp, Kurt Bühler, Kurt Burkhalter et 
Claudia Schmidlin-Miesch (procès-verbal) 
 
1.  Procès-verbal 
Le procès-verbal de la dernière séance est accepté sans modifications, tout en remerciant 
la secrétaire.  
 
2.  Informations Petits Animaux Suisse 
Stefan Kocher informe sur la séance du comité de Petits Animaux Suisse qui a eu lieu la 
semaine passée. Dans le cadre d’un nouveau concept Marketing, un nouveau lay-out est 
prévu pour un nouveau concept d’opération. 
Le sujet « jeunesse et relève » a également été discuté. A l’avenir, il faudrait encore porter 
plus d’attention à ce problème. 
En ce qui concerne l’assurance de protection juridique de Petits Animaux Suisse, il n’est 
plus possible de souscrire une assurance quand un cas est déjà en cours. Une idée a été 
soumise que l’assurance de protection juridique devrait être incorporée directement dans 
une cotisation annuelle. La cotisation pour un membre pourrait s’élever alors, par 
exemple, à CHF 10.00 par année et personne. Heinz Hochuli fait la remarque que les 
membres devraient être informés en conséquence sur le sujet de l’assurance de 
protection juridique.  
Kurt Lipp contactera le responsable des assurances, Cyrill Weber, pour vérifier l’étendu de 
la couverture des assurances.  Remarque de l’auteur : Kurt Lipp a vérifié ce point déjà le 
19.08. avec Cyrill Weber. En principe, tous les cas de sinistre sont couverts. Des détails 
sont indiqués sous le point « assurances » sur le site www.kleintiere-schweiz.ch. 
Basé sur la situation actuelle des finances, le comité de Petits Animaux Suisse a décidé de 
supprimer le paiement des frais aux membres d’honneur lors de l’assemblée des 
délégués. La soirée des comités de vendredi a également été supprimée. 
Stefan Kocher informe que François Vuillaume a été élu à l’unanimité dans la commission 
« statistiques et programme d’exposition ». 
En ce qui concerne le sujet « protections des animaux/certification », l’obligation de 
devoir participer aux expositions nationales a été supprimée. 
 
3.  Associations cantonales 
Stefan Kocher nous rends attentif sur le procès-verbal de l’assemblée des délégués du 
VSK qui a été publié dans le Tierwelt.  
Gilbert Tschumi a remercié pour la nomination comme membre d’honneur qui lui a été 
remis par le président. Stefan Kocher, lors de la dernière assemblée de la section « La 
Perruche » de Bienne. 
La division Oiseaux d’Agrément de Petits Animaux Zurich a soumis une demande de 
remboursement des frais d’un juge-expert pour env. 7 à 8 espèces d’oiseaux lors de 
l’exposition cantonale zurichoise du 21.09.2013. Reto Meier leur a déjà confirmée que les 
frais et les honoraires seront pris en charge par Oiseaux d’Agrément Suisse.  
Nous avons reçu une demande de Madame Liana Deszö qui cherche, après le décès de 
son père, une bonne place pour env. 30 canaris. Stefan Kocher a déjà informé madame 
Deszö par mail que Pierre-André Chassot la contactera pour trouver une solution.  
En ce qui concerne le canaris de chant suite à notre séance du 22.06.2013 avec les 
délégués de l’association cantonale st-galloise, nous n’avons, jusqu’à présent, pas reçu 
de nouvelles réactions.  



Reto Meier informe qu’il a contacté Manfred Haller. Selon les circonstances, après 
l’incendie de sa maison, il va relativement bien. Il peut travailler et remplir des missions 
de juge-expert. 
 
4.  Publicité et marketing 
4.1. Tierwelt 
Le but principal pour l’avenir doit être de maintenir les articles rédactionnels sur un 
niveau élevé. Les investissements pour une stratégie de développement ont  été faits à 
temps. Nous avons avec le personne de Lars Lepperhoff un excellent rédacteur qui publie 
de très bons reportages. On peut aussi remercier le rédacteur de la partie française. Il est 
prévu de renforcer la partie des informations de nos associations et sections.  
 
4.2. Marketing 
Kurt Lipp informe que les cartes de visite ont été commandées auprès de l’imprimerie. 
Notre site Oiseaux d’Agrément Suisse a été actualisé par les adresses et les photos des 
membres du comité.  
Une réunion avec pour sujet la «home page Petits Animaux Suisse » a eu lieu le 15.08. 
sous la direction du Mr. Robert Moehlen de la maison Onsite. 
Il a été décidé que, jusqu’à avis contraire, les membres du comité ont le droit de 
demander à Gion Gross des modifications ou adjonctions pour notre site auprès de 
www.kleintiere-schweiz.ch. 
 
5. Association Suisse des Juges-experts 
Reto Meier informe sur la situation actuelle de l’ASJ. François Vuillaume et lui avons fait la 
répartition des juges pour les expositions et ont l’envoyée par mail aux sections. 
François Vuillaume confirme que la nouvelle répartition des catégories pour l’exposition 
nationale est terminée.  
 
6. Exposition nationale SWISSBird 2013 
La fête pour les aides lors de la dernière SWISSBird a eu un bon succès. Env. 50 personnes 
y ont assisté.  
Le président a reçu un mail de Madame Widmer en ce qui concerne les assiettes en bois 
(prix).Après une courte discussion, il a été décidé qu’on garde les assiettes comme prix 
pour les sections. Pour le prix « champions éleveurs » des fanions ont été choisis. Stefan 
Kocher demandera des offres correspondantes.  
Kurt Lipp a fait une évaluation pour les besoins en « catering » et a demandé des offres à 
différentes fournisseurs possibles. Stefan Kocher lui envoi encore les coordonnées de 
Monsieur Steffen qui nous a contacté spontanément en proposant ses services. 
Il est prévu que la caisse sera également gérée par la maison du catering. Par contre les 
bons gratuits pour les aides doivent être établis par nos soins. Le but du catering est 
évident : ça doit être facile et efficace.  
Mais nous aurons encore besoin d’aides pour le service des boissons.  
 
7. Expositions diverses 
 
7.1. Exposition en commun de Petits Animaux Suisse en 2018 
Nous avons reçu le contrat pour l’exposition en commun des 4 fédérations à Fribourg en 
2018.  
 
7.2. C.O.M. / O.M. J. 
Nous soutenons les candidatures de François Vuillaume pour la C.O.M. (nouveau) comme 
responsable des canaris de posture et de et de Jean-Pierre Rotzetter (ancien) comme 
responsable des sections perruches.  
 
8. Affaires de bagues 



Nous acceptons l’offre d’un deuxième fabricant, Miguel Ponzo, et placerons une 
commande de test.  
 
9. Protection des animaux 
Heinz Hochuli participera à la prochaine séance de coordination sur le thème « protection 
des animaux ». 
 
10. POK – Conférence des présidents 
Les dates pour les prochaines conférences de présidents sont les suivantes :  
01 mars 2014, 07 mars 2015, 05 mars 2016, 04 mars 2017 et 03 mars 2018. 
 
11. Attestation de compétences  
Samedi, le 21 septembre 2013 aura lieu le cours pour l’obtention de l’attestation de 
compétences au Tessin (ASOSI). Jusqu’à présent, Heinz Hochuli  n’a pas encore reçu les 
inscriptions. Dès réception de ces inscriptions, les détails par participant (données 
personnelles et photo) seront envoyés Claudia Schmidlin pour la préparation de 
documents du cours.  
 
12. Certification 
Reto Meier informe sur le déroulement de la certification au Ballenberg.  
 
13. Relève et jeunes éleveurs 
Kurt Lipp informe sur les discussions de la commission pour la relève et jeunes éleveurs. 
Le règlement d’exposition et les formulaires d’inscriptions pour le Championnat nationale 
des jeunes éleveurs à Altdorf seront prochainement publiés sur la home page et envoyées 
à tous les jeunes éleveurs enregistrés.  
 
14. Finances 
Kurt Burkhalter informe que les modifications pour les autorisations à la banque, suite au 
changement, ont été faites et que les paiements pourraient être exécutés à partir du 
19.08.2013. 
 
15. Divers 
Les nouveaux membres du comité, Claudia Schmidlin-Miesch et Kurt Burkhalter ont suivi, 
ensemble avec Stefan Kocher, une journée d’introduction à notre bureau central et au 
Tierwelt à Zofingen. Ils ont été bien reçus et sont repartis avec des impressions positives.  
 
Stefan Kocher a reçu diverses invitations et demande à ses collègues du comité de 
répondre, si possible, favorablement aux invitations aux expositions pour présenter 
Oiseaux d’Agrément Suisse.  
 
Kurt Lipp a remis à H.-J. Zimmermann une liste des membres d’honneur, en demandant 
de la compléter avec des dates pour la prochaines Statistique annuelle de Petits Animaux 
Suisse. 
 
Kurt Lipp recommande que la publicité pour l’acquisition de la relève soit fait d’une façon 
professionnelle et le président lui demande de mettre ce sujet sur la liste de ses projets.  
 
Kurt Bühler nous informe qu’il est, maintenant après sa retraite, reconnu comme 
fournisseur certifié de volières et nous remet sa carte de visite.  
 
La prochaine séance du comité aura lieu le 24 octobre 2013 à 17.00 h à Granges.  
 
Fin de séance à 13.00 h 
Lengnau/Nenzlingen en août 2013 



Le président Stefan Kocher, la secrétaire au PV Claudia Schmidlin-Miesch 


